

# 信州環境フェア2011への参加報告

関東・北陸総合事務所 長野事務所

「信州環境フェア2011」は、自然豊かな信州の地で暮らす県民・NPO・事業者・行政が、手を取りあって、地球温暖化防止や省エネルギーなどの環境保全の取組を推進し、持続可能な社会を構築する契機とすること目的に開催されています。今年で11回目となる長野県最大級の環境イベントです（8/20-21の来場者11,145名）。

JS 長野事務所は、長野県生活排水広報委員会、長野県下水道公社と連携し、下水道施設の模型による紹介と解説、下水道クイズ（県）、汚水処理に活躍する微生物を顕微鏡と液晶テレビで観察体験（公社）、JSの震災復旧支援活動、国際展開、アセットマネジメント手法を紹介したパネルの展示・説明、モンタの冒険アニメの上映（JS）、粗品の配布等を行いました。また、上記に加え、今年から持続可能な生活排水対策を推進する県の公式キャラクターとなった「めぐるん」のお披露目があり、JSの「モンタ」とともに会場の子供たちを大いに沸かせました。



開会式（阿部知事ご挨拶）



オープニングアクト（小学生の演奏）



モンタも参加した「ななみちゃんと信州ゆるキャラ大集合！環境クイズ大会」の様子



「めぐるん」と「モンタ」



多くの集客に協力したモンタとめぐるん



盛況だった J S ブースの様子



県観光PRキャラのアルクマも J S ブースへ

## 島根県下水道展

～2011 松江市環境フェスティバルにて～

JS近畿・中国総台事務所 島根事務所

例年、島根県松江市において環境情報を提供し、環境問題を見つめ直す機会として、また環境教育の一環として「松江市環境フェスティバル」を開催しております。

平成23年度は平成23年9月18日(日)島根県松江市「くにびきメッセ」にて開催されました。

島根県下水道推進課では、このフェスティバルに「下水道展しまね2011」として参加しております。

JS島根事務所は、この「下水道展しまね2011」のお手伝いとして参加しました。

今年度は、「江戸(むかし)からつながるエコに学ぶ「もったいない」の知恵の輪～」をテーマにメインステージでの松浦正敬市長のあいさつとともに開催されました。

その後も、メインステージでは「江戸時代の環境学習」や地元立正大学淞南高校(しょうなんこうこう)のマーチング部のカラーガードや演奏などが行われました。

「下水道展しまね2011」のブースにおいては、ちびっ子とたちと下水道に関するクイズを行ったり、トイレトペーパーとティシュペーパーをそれぞれのペットボトルに入れてどちらが水に溶けるかの実験を行いました。

また、MBRの中空糸膜を注射器の先端につけて色水を吸水すると透明になる実験では多くのちびっ子たちが不思議そうに注射器より吸水をしていました。

我らがモンタくんも大人気で多くのちびっこたちに囲まれ引っ張りだこでした。

また、島根県の「しまねっこ」さんをはじめとする地元のキャラクターさんとも懇親を深め有意義な日でした。モンタくん一日お疲れ様でした。



くにびきメッセ外観



松浦市長あいさつ



下水道展しまね2011ブース



マーチング部の華やかなカラーガード



江戸時代の環境学習



トイレ紙とティッシュペーパー  
どっちが水に溶けますか？



色水がどうして透明に？



どこでも人気者のモンタくん



しまねっこ・ちびっこ・モンタくん



「環境フェスタ」オールスターズ

※ 「カラーガード」…吹奏楽等のマーチングバンドにおいて、フラッグなどを使い視覚的表現を行うパート。

※ 「オールスターズ」…左から「みーなちゃん」「しまねっこ」「モンタ」「みーもくん」

## 広島市下水道ふれあいフェアに参加

JS近畿・中国総合事務所 広島事務所

平成23年9月11日(日) 広島市西部水資源再生センターで、「下水道ふれあいフェア」が開催され、1700人を超える多くの方々にご来場いただきました。

広島事務所は今回で2回目の参加となり、昨年に引き続きモンタが大人気でした。

会場内では、施設見学ツアーや下水をキレイにする微生物の顕微鏡観察、下水処理前後の水質検査などのほか、「モンタの冒険」のDVD上映も行い、市民の皆様下水道の仕組みや役割りを楽しく学んでいただきました。

JSブースで「モンタの冒険」上映



モンタは、人気・知名度ともに急上昇！

